

教育委員会だより

第5号
2017.3.1

私たちの大切な宝である子どもたちが、夢や希望を持ち、持続可能な社会づくりの担い手となるよう、教育委員会や各学校はさまざまな取り組みを行っています。

その「今」を紹介していきます。



～ 教育委員からのメッセージ 東秀樹委員 ～



本市の教育と子どもたちに寄せる思いを、4人の教育委員の皆さんにリレー形式で語っていただきます。今回は東秀樹委員です。

皆さまこんにちは。教育委員の東です。
教育委員に就任して間もなく1年になりますが、この間に、会議や研修会、発表会などを通して、本市の教育の取り組みに関し多くのことを学ぶことがで

きました。主なところでは、全市立学校がユネスコスクールとしてESDを推進していることや、全国に先駆けて小学校での英語教育に取り組んでいること、さらには、東京大学と提携して「海洋教育」の取り組みも始まりました。これらの取り組みは全国的に見ても先進的であり、誇れるものだと思います。

教育委員の大切な仕事の一つが学校訪問です。学校では、たくさんの元気な子どもたちに出会うことができますし、家庭や地域の皆さんと一緒に子育てを育んでいるという、学校や先生方の熱意が伝わってきます。子どもたちの澄んだ瞳や屈託のない笑顔を見ると、健やかに育ち、大きな夢に向かって羽ばたいて欲しいとの思いがこみ上げてきます。

これからも、学校や教育委員会の活動に対して、皆さまのご協力を賜りますようお願いいたします。

「ユネスコスクールの日」記念の学校イベントを開催

今年度から、1月17日を「大牟田市ユネスコスクールの日」としました。この日を含む一週間を「大牟田市ユネスコスクール週間」として、全ての市立学校で記念イベントを開催することとしました。

今年度は、1月15日から21日までのユネスコスクール週間を中心に、学校や地域の特徴を生かして、ESDの学びの実践発表や、児童生徒が作成したESDの学びの作品の展示会などが行われ、保護者や地域の人に子どもたちのESDの学びの成果を見てもらいました。

中学校	主な内容
宅峰中学校	作品の展示会
米生中学校	作品の展示会
勝立中学校	作品の展示会
松原中学校	学習シンポジウム、展示会
白光中学校	作品の展示会
歴木中学校	作品の展示会
田隈中学校	作品の展示会
橘中学校	桜の記念植樹
甘木中学校	作品の展示会
大牟田特別支援学校	作品の展示会

小学校	主な内容	小学校	主な内容
みなと小学校	4～6年生の実践発表、展示会	白川小学校	各学年の実践発表、展示会
天領小学校	各学年の実践発表、展示会	平原小学校	3・6年生の実践発表、展示会
駿馬南小学校	各学年の実践発表、展示会	高取小学校	地域の方への感謝の会
駿馬北小学校	各学年の実践発表、展示会	三池小学校	3～6年生の実践発表、展示会
天の原小学校	各学年の実践発表、展示会	羽山台小学校	作品の展示会
玉川小学校	2・4・5・6年生の実践発表、展示会	銀水小学校	4・5年生の実践発表、展示会
大牟田中央小学校	4・5年生の実践発表、展示会	上内小学校	5・6年生の実践発表、展示会
大正小学校	3～6年生の実践発表、展示会	吉野小学校	全校放送による発表、展示会
中友小学校	4・5年生の実践発表、展示会	倉永小学校	5年生の実践発表、展示会
明治小学校	4～6年生の実践発表、展示会	手鎌小学校	各学年の実践発表、展示会

★★★学校イベントの中から、特色のあるものをいくつか紹介します★★★

手鎌小学校

1月19日に「手鎌小学校ESD発表会」が開催されました。

校長先生の「ユネスコスクールとは」などの話が続いて、各学年の代表児童が、「未来に伝えたい手鎌の歴史（4年生）」「手鎌の農業と食文化（5年生）」など、各学年のESDのテーマについて取り組んだことを発表しました。

4年生による、「地域に伝わる「潟いね踊り」の披露もあり、保護者や地域の皆さんも温かく見守っていました。



手鎌小1年生の発表



4年生による潟いね踊り

玉川小学校

玉川小学校では、校区の「どんど祭り」の開会式の中で、各学年の児童が、玉川小のESDのテーマの一つである食育について、地域の皆さんに協力してもらいながら取り組んだことなどを発表しました。

発表の後、児童による、地域の伝統芸能「玉川米はかり踊り」も披露されました。

運動場で行われたどんど焼きに子どもたちも参加し、地域とのつながりを一層深める機会となりました。



玉川小児童の発表



5年生による米はかり踊り

橘中学校

橘中学校生徒会から吉野小学校児童会に桜の幼木が贈呈され、植樹セレモニーが行われました。

吉野小学校の「桜プロジェクト」（地域を再び桜でいっぱいにして、という学習）と関連した取り組みで、橘中学校区の持続可能な地域づくりのシンボルにしようというものです。

橘中学校の生徒会代表と吉野小学校5年生の代表と一緒に桜の植樹を行いました。

木が成長する頃、子どもたちがまちづくりを担う力となってほしいものです。



橘中生徒代表から吉野小児童代表へ幼木の贈呈



子どもたちが一緒に植樹

このほかにも、さまざまなイベントが行われました。



大牟田中央小学校児童の発表



大牟田特別支援学校の展示

■問合せ 教育委員会事務局総務課
教育みらい創造室（☎412867）